



Monreal advierte “cirugía mayor” al Presupuesto 2025 para garantizar gasto de universidades, cultura y Fuerzas Armadas

El líder de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, advirtió que deben hacerse ajustes mayores al Presupuesto de Egresos para garantizar el gasto de universidades



El líder de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, advirtió que desde la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública deberán hacer una “**cirugía mayor**” al Proyecto de **Presupuesto de Egresos 2025**, con el fin de hacer frente a la **reducción** que en un inicio se propuso para **universidades**, el sector cultural y las Fuerzas Armadas.



Aunque la Secretaría de Hacienda reconoció que **“fue un error”** la **reducción de 5 mil millones de pesos a la UNAM** y otras instituciones de educación pública superior, ahora tocará a los diputados federales hacer los ajustes en el dictamen que finalmente refleje el Presupuesto de Egresos.

“Yo que tenemos que hacer una **cirugía mayor al presupuesto** para garantizar el recurso a las universidades que no pueden disminuir de su presupuesto del año pasado, para garantizar un presupuesto mayor en el caso de la cultura, para poder compensar y no reducir el tema a las Fuerzas Armadas”, dijo Monreal en entrevista.

Se van a “descobijar” los institutos

Ricardo Monreal dijo que para garantizar el aumento en el **presupuesto de universidades** debe “descobijarse” algún otro sector y reconoció que organismos como el Instituto Nacional Electoral (INE) podría ser uno de los afectados.

“Es una misma cobija, hablando en términos campiranos... si le jalas de un lado, descubijas otro. Es un mismo presupuesto y estamos haciendo uso de la creatividad”, dijo.

Al respecto, recordó que este martes tuvo una reunión con la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, y recordó que este mismo miércoles está agendada la votación del dictamen que elimina siete organismos autónomos, como el INAI, el IFT y la Cofece.

“Ya hablé con el INE, por supuesto que tiene que ajustarse, y con la extinción de los órganos autónomos, algo vamos a obtener también, y estamos buscando de dónde podemos completar un fondo para este resarcimiento a estos seis rubros que les he comentado”.



Universidades cabildan sus aumentos

Monreal también detalló que esta semana ha recibido a los rectores de diversas universidades públicas, como la Universidad de Oaxaca, este martes; y este miércoles al rector de la Universidad de Guerrero y al de Chiapas.

“Así estoy reuniéndome para intentar resarcir lo que en el proyecto de presupuesto no viene, y que no reciban menos de lo que el año pasado recibían. Estoy viendo eso, estamos viendo eso para reasignar. Por eso creo que va a ser una cirugía mayor para garantizarlo”, detalló.

<https://animalpolitico.com/politica/cirugia-mayor-presupuesto-2025-monreal>